

Wochenschau der „U“-Kunst

Nach den von Ungarn übernommenen ehemals jugoslawischen Gesetzen sind Briefsendungen jeder Art, Postanweisungen und Postpakete bis 5 kg unter den gleichen Bedingungen wie sonst nach Ungarn zugelassen.

Pakette der Reichsmesse Leipzig für Reichshandwerksmeister Schramm

In Anerkennung der zugunsten der Reichsmesse Leipzig geleisteten Arbeit ist dem Reichshandwerksmeister Ferdinand Schramm, M. d. R., die Pakette der Reichsmesse Leipzig verliehen worden. Diese höchste Auszeichnung, die das Reichsmesseamt zu vergeben hat, gilt zum gleichen Maße dem persönlichen Verdienst des Reichshandwerksmeisters und den unter seiner Führung stehenden Organisationen, die seit Jahren mit der Reichsmesse eng zusammenarbeiten.

Pakete an Kriegsgefangene

Fortan ist es nicht mehr nötig, den Paketen an deutsche Kriegsgefangene und Zivilinternierte im Ausland Paketkarte und Zollinhaltsklärung beizufügen.

Die Engländer umgehen die Schweizer Kontrolle

Unter der Überschrift „Die Engländer umgehen die Schweizer Kontrolle, indem sie sich des diplomatischen Kuriers bedienen“, bringt die „Gazetta del Popolo“ folgende aus Rom datierte Meldung:

Aus Genter Quelle sind wir unterrichtet, daß die Englische Gesandtschaft in Bern, um die Schweizer Ausfuhrkontrolle zu umgehen, ständig die diplomatische Verbindung mißbraucht, um mittels des diplomatischen Kuriers Teile oder wichtige Einzelstücke, Zünderteile und Uhrsteine für chronometrischen Antrieb, die für gewisse Explosivkörper unerläßlich sind und von der Schweizer Spezialindustrie hergestellt werden, aus der Schweiz herauszuschaffen. Die USA.-Gesandtschaft nimmt auf Wunsch der Engländer ohne Rücksicht auf die dadurch verletzte Schweizer Interessen in gleicher Weise an dieser gegenwärtigen heimlichen Ausfuhr teil.

Meß- und Eichrecht

Am 1. Oktober 1941 wird das Meß- und Eichrecht auch in den stufenweise Ostgebieten in Kraft treten. Wir werden hierauf noch zurückkommen.

Luftpostsendungen nach Ostasien und Thailand

Luftpostsendungen nach Ostasien und Siam (Thailand) können auf Verlangen des Absenders außer mit der Luftpost bis San Francisco auch mit der Luftpost bis Santiago de Chile und weiter auf gewöhnlichem Wege befördert werden. Die Sendungen müssen den Vermerk tragen: „Mit Luftpost nach Südamerika bis Santiago de Chile et par le service direct japonais de Valparaiso.“ Der Luftpostzuschlag für diese Sendungen beträgt a) für Postkarten und für Briefe für je 5 g 20 RM, b) für andere Briefsendungen für je 25 g 1,80 RM. („Amtsblatt des Reichspostministeriums“ Nr. 71.)

Postdienst mit Griechenland

Der griechische Distrikt Epirus nimmt jetzt am Postdienst mit Deutschland teil.

Postsendungen nach dem besetzten Frankreich

Eine ganze Anzahl von Gütern muß bei der Einfuhr in das besetzte französische Gebiet nach dem Wert verzollt werden. In diesen Fällen verlangen die Zollbehörden für Verzollungszwecke die Vorlage einer beglaubigten Rechnung. Es wird daher empfohlen, den Versandern die von der zuständigen deutschen Handelskammer beglaubigte Rechnung beizufügen, damit Lagergelder und Verzögerungen vermieden werden. (DVN, Nr. 176.)

Uhr spielt Tragödie

Eine alte ungarische Uhrmacherfamilie hat seit Generationen an einem phantastischen Kunstwerk gearbeitet, das nun endgültig fertiggestellt ist. Es handelt sich um eine Uhr, die bei jedem Stundenschlag ein kleines Drama aufführt. Sobald sie schlägt, öffnet sich eine Luke, dann erscheint eine Szene, auf der eine Reihe von Puppen in kunstvollen Trachten die „Tragödie des Menschen“ darstellen, ein bekanntes griechisches Schauspiel. Jede Szene dauert 2 1/2 Minuten.



Reichsinneverbandes- Nachrichten

Verantwortlich:
Assessor Hans Natorp, Berlin W 8

Der Reichsinneverband auf der Leipziger Messe

von Sonntag, dem 31. August 1941, bis Mittwoch, dem 3. September 1941, einschließlich

Die Ausstellung und Beratung befindet sich wieder im Gesellschaftsraum der Firma

Georg Jacob, Leipzig, Hainstraße 17/19, IV. Stock
(durchgehend geöffnet von 8 bis 17 Uhr).

Es wird geboten:

1. Gesamtschau aller Werbemittel für den gelernten Uhrmacher einschließlich neuer Entwürfe und ihre praktische Verwendung.
2. Die Bedeutung des Schaufensterdienstes für den gelernten Uhrmacher im kommenden Wettbewerb.
3. Der Vorzug des Dia-Leihabonnements für die Berufskameraden.
4. Die Geschäfts- und Bauberatung fördert die neuzeitliche Gestaltung und Organisierung der Uhrmachergeschäfte.
5. Die Versicherungsberatung zeigt den Berufskameraden, wie man sich vor Verlusten schützt.
6. Die betriebswirtschaftliche Beratung gibt den Berufskameraden die für das Uhrmacherhandwerk notwendige Buchführung, erklärt Steuerfragen und hilft bei der Aufstellung der Kostenrechnung.
7. Die technische Beratung macht Vorschläge für rationelle Werkstattführung, für zweckmäßige Werkstatteinrichtung und organisatorische Durchführung.
8. Gemeinsamer Ausspracheabend am 3. September, 20 Uhr, in der Gaststätte „Tannhäuser“, Ecke Landsberger und Garnisonstraße, Straßenbahnfahrt mit Linie 9 ab Hauptbahnhof oder Augustusplatz, oder mit Linie 6 ab Markt, Aussteigen Landsberger Platz oder Planitzstraße. Die Berufskameraden wählen zweckmäßig ihre Quartiere im Norden Leipzigs.
9. Die Betriebsberatung des Reichsinneverbandes auf der Leipziger Messe ist der Treffpunkt aller Berufskameraden, die sich in Leipzig befinden. — Messeauskünfte — Treffbuch.

Betr.: Kriegsgewinn — Unbedenklichkeitsbescheinigungen

Eine Reihe von Berufskameraden übermittelt uns schon jetzt ihre Preisbilanz zum Kriegsgewinn und bittet uns, festzustellen, daß ihre Preiserklärung unbedenklich sei. Wir machen darauf aufmerksam, daß wir im Augenblick diese Aufgabe noch nicht erfüllen können. Wir verweisen nochmals auf unsere amtliche Mitteilung in der Fachpresse vom 31. Juli / 1. August 1941 und bitten die Berufskameraden darum, die ergänzenden Richtlinien abzuwarten.

Reichsinneverband des Uhrmacherhandwerks,
Flügel, Natorp,
Reichsinneverbandesmeister, Geschäftsführer.

Firmennachrichten

Berlin NW 7. Neue handelsgerichtliche Eintragung: Arthur Grünwald, An- und Verkauf von Juwelen, Gold- und Silberwaren und Uhren, Friedrichstraße 135 a.

Berlin-Dahlem. Markenuhr-Gesellschaft m. b. H., Im Schwarzen Grund 12, Franz Sauerwald erhielt Prokura in Gemeinschaft.

Biel (Kt. Bern). Manufacture des Montres & Chronographes Pierre SA, Kollektivprokura wurde an Hugo Kocher erteilt. Er zeichnet kollektiv mit einem der übrigen Prokuristen.

Gablonz a. N. Neue handelsgerichtliche Eintragung: Alfred Röhler, Ein- und Verkauf von Gablonzer und Haidauer Artikeln, Bürgerstraße 39.

Genf. Neue handelsgerichtliche Eintragung: A. Lévi, Kauf und Verkauf von Bijouterien, Rue Cherbuliez 1.

Grenchen (Kt. Solothurn). Die Firma A. Michel AG., Uhrenfabrik, hat die Unterschriftsberechtigung an Robert Neuhaus und an Leon Schumacher erteilt. Sie zeichnen unter sich oder mit einem anderen Zeichnungsberechtigten je zu zweien. Die Kollektivprokura Walter Hirt und Eugen Schürch sind erloschen.

Hamburg. Gerhard D. Wempe, Uhren, Juwelen, Gold- und Silberwaren, Steinstraße 23. Die Friedrich Leutert erteilte Prokura ist erloschen.

Lausanne (Kt. Waadt). Neue handelsgerichtliche Eintragung: L. Henry, Chemin des Cédres 10, Fabrikation, Reparatur und Verkauf von Uhren.